

4 Économie

Dans la perspective de la mise aux enchères de nouveaux blocs pétroliers au large du Gabon

CGG démarre une étude multi clients

Willy NDONG

Libreville/Gabon

Cette étude vise, entre autres, à soutenir et promouvoir le potentiel des eaux profondes du Gabon.

LA Compagnie générale de géophysique (CGG), spécialisée dans l'exploration du sous-sol, a annoncé, le 21 janvier 2019, le démarrage effectif d'une étude sismique multi clients 2D au Gabon. Selon cette entreprise, cette étude s'inscrit dans le cadre du 12e cycle de mise aux enchères de blocs pétroliers au large du



Photo : DR

Gabon, prévu au mois de juin 2019.

« Nous allons explorer une

superficie de 9 800 km, située dans une zone inexplo-

rée en eaux profondes du

Bassin Sud du Gabon. Un échantillon préliminaire des données sur les blocs proposés sera disponible à temps pour le 12e cycle de mise aux enchères de blocs au large du Gabon, prévu pour juin 2019», a précisé le groupe parapétrolier français sur son site internet. Pour la directrice générale

C'est dans cette zone que CGG mène des études sismiques pour déterminer le potentiel pétrolier du Gabon en eaux profondes.

de CGG, Sophie Zurquiyah, « cette étude s'inscrit dans le prolongement de notre

partenariat fructueux et durable avec le ministère du Pétrole et des Hydrocarbures de la République gabonaise, pour soutenir et promouvoir le potentiel des eaux profondes du Gabon. » Au terme de cette opération, les nouvelles données 2D aideront à définir l'étendue complète des zones pétrolières existantes et nouvelles dans la région, ainsi qu'à comprendre les variations d'épaisseur de la couverture sédimentaire, pour une meilleure analyse de la roche mère et de sa maturité.

Développement local/Renforcement de la compétitivité des provinces

Les gouverneurs à l'école du management



Photo : DR

Le gouverneur de l'Estuaire, Rigobert Ikambouyat Ndeka, à l'issue de la rencontre.

AEE

Libreville/Gabon

DANS le cadre du développement territorial, les gouverneurs des neuf provinces du Gabon ont pris part, du 15 au 17 janvier 2019, à l'Agence nationale de promotion des investissements (ANPI-Gabon), à un programme de formation en renforcement de la compétitivité. Initiée par le Bureau de coordination du Plan stratégique Gabon émergent (BCPSGE) et l'ANPI-Gabon, cette formation avait pour objectif de mettre en place un cadre de dialogue entre les acteurs du développement du territoire et les acteurs chargés de la planification stratégique, de manière à assurer une bonne cohérence entre les

programmes nationaux et provinciaux. « Il s'agit du nouveau format des gouverneurs avec des cadres beaucoup plus expérimentés dans la conduite des politiques publiques et sur les notions économiques et de développement. Il y a eu des conférences-débats, des discussions, pour permettre d'intégrer des modèles de décisions et prises de décisions dans le cadre de la compétitivité de notre pays sur les huit filières porteuses de croissance identifiées dans le PRE-PSGE », a confié Liban Soleman, Coordinateur du BCPSGE. En effet, auparavant, le gouverneur avait davantage de responsabilités administratives, et de commandement. Aujourd'hui, la réforme qui est en cours vise à lui donner d'autres compétences en ce qui concerne le déve-



Photo : DR

Le PCA de l'ANPI-Gabon, M. Liban Soleman (3e à g), lors de la réunion.



Photo : DR

Une vue des gouverneurs en réunion consacrée au renforcement de leurs capacités managériales.

veloppement territorial, l'impulsion des activités économiques et un certain nombre de concepts économiques. « Nous avons eu à discuter et à approfondir des notions de chaînes de valeurs, d'opportunités économiques et de rentabilité pour que lorsque nous aurons à choisir des projets, nous ayons toute la compé-

tence, toute la logique économique, sociale pour que les projets que nous avons retenus soient les plus fiables possibles », a indiqué Rigobert Ikambouyat Ndeka, gouverneur de la province de l'Estuaire. Au terme de trois jours de formation dirigée par la Fondation Cluster excellence et le bureau d'étude

Competitiveness, une rencontre entre les gouverneurs et les directeurs généraux des agences chargées du développement des différentes filières porteuses de croissance, s'est tenue le 18 janvier à l'ANPI-Gabon. « Nous sommes avec l'ensemble des directeurs généraux des agences pour essayer de mettre en place la nouvelle vision du chef de l'Etat qui est de faire des gouverneurs, non plus des agents administratifs, mais des porteurs de développement, des managers, qui essaient de coordonner et impulser les activités de développement dans des secteurs spécifiques », a expliqué Marie-Françoise Dikoumba, gouverneure de l'Ogooué-Lolo.

Brèves

Tunisie : Exportations de produits alimentaires, environ 900 milliards de francs en 2018

En Tunisie, les exportations de produits agroalimentaires ont rapporté près de 4,9 milliards de dinars (environ 900 milliards de francs). C'est ce que rapporte le site Webmanagercenter qui mentionne des données du ministère de l'Agriculture. Ce chiffre en hausse de 48,1 % par rapport à l'année dernière, s'explique principalement par une forte hausse des expéditions d'huile d'olive aussi bien en valeur qu'en volume. Les exportations d'huile ont atteint sur l'année écoulée, 229 000 tonnes (contre 102 800 tonnes 2017), et ont généré 2,12 milliards de dinars, soit plus du double du montant enregistré en 2017.

Afrique du Sud : La superficie plantée en maïs pourrait chuter de 19% en 2018/2019

En Afrique du Sud, la surface enssemencée en maïs pourrait se contracter de 19% à 1,98 million d'hectares en 2018/2019, a confié à Bloomberg, Wandile Sihlobo, responsable de la recherche agricole à la Chambre de commerce agricole (Agbiz). Cette situation principalement imputable notamment au temps sec qui a retardé les semis dans certaines régions de production, devrait faire baisser la production en-dessous de l'objectif de production fixé (12,2 millions de tonnes). « La superficie emblavée s'inscrit à peu près dans la même ligne que celle enregistrée durant la période de sécheresse en 2015/2016. La production s'élevait alors à 7,8 millions de tonnes de maïs, ce qui faisait du pays, un importateur net, vu que la consommation de la céréale tourne autour de 10,8 millions par an. », indique M. Sihlobo.

Rassemblées par W.N.

CHANGEMENTS	COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 22/01/2019			FIXING		VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSINIERS		
	DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA		en date du		
	XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957	CAC 40	22/01/2019	4 862,22	
	USD	1,1362	1USD =	577,325	1 USD	599,877	DOW JONES	22/01/2019	24 706,35	
	CAD	1,5117	1CAD =	433,920	1 CAD	467,538				
	JPY	124,6000	1JPY =	5,265	100 JPY	555,634				
	GBP	0,8830	1GBP =	742,848	1 GBP	796,033				
	CHF	1,1343	1CHF =	578,292	100 CHF	62 139,11				
	ZAR	15,7551	1ZAR =	41,635	100 ZAR	4 401,66				
	MAD	10,8703	1MAD =	60,344	1 MAD	63,72				
	CNY	7,7238	1CNY =	84,927	1CNY	87,47				
	KES	115,4700	1KES =	5,681	1KES	5,85				

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
22 Janvier 2019: 62,93